

BIENVENIDA A LOS ESTUDIANTES INTERNACIONALES EN EL SEMESTRE 2018-I

Para incorporar a la comunidad universitaria a los estudiantes internacionales participantes del Programa de Movilidad Estudiantil en nuestra universidad en el semestre 2018-I, el doctor Elio Iván Rodríguez Chávez en su calidad de Rector y la doctora Sandra Negro Tua, Directora de Relaciones Universitarias ofrecieron una cordial Ceremonia de Bienvenida el día 18 de abril en el Auditorio Ricardo Palma del campus universitario.

El evento contó con la asistencia del Vicerrector Académico, doctor José Martínez Llaque, el Vicerrector de Investigación, doctor Hugo Sánchez Carlessi y los directores de las Escuelas Profesionales de Ingeniería Electrónica, doctor Santiago Rojas Tuya, el magíster ingeniero Humberto Linárez Coloma, quien asistió en representación del Director de la Escuela de Ingeniería Informática; de Administración y Gerencia, magíster Jorge Carvajal Arroyo; de Veterinaria, doctor Guillermo Leguía Puente y el Director del Programa de Estudios Básicos doctor Fernando Rosas Moscoso. También asistieron el profesor Miguel Cetraro De Souza, Director de la Oficina Central de Registros y Matrícula y la licenciada Mercedes González de la Cruz, Directora del Museo de Historia Natural. De igual manera se contó con la presencia de docentes de las diferentes Escuelas Profesionales a las que asisten los estudiantes internacionales.

Se dio inicio a la ceremonia con las palabras de la doctora Sandra Negro Tua, Directora de Relaciones Universitarias quien señaló la importancia de la internacionalización como uno de los pilares fundamentales en el liderazgo de nuestra institución. Señaló que la experiencia alcanzada por los estudiantes en los Programas de Movilidad, promueve la interrelación de culturas, el aprendizaje con diferentes metodologías y en el caso particular del Perú, el acercamiento a nuestras culturas milenarias y la gastronomía nacional.

El doctor Iván Rodríguez Chávez, dio la bienvenida a los estudiantes haciendo referencia al origen y objetivos de la universidad. Agradeció el hecho de habernos elegido como destino para la movilidad, señalando la complacencia de nuestra universidad de recibir semestre a semestre, un mayor número de estudiantes. Reconoció la importancia de las relaciones personales en la educación en nuestra casa de estudios.

En el presente semestre los estudiantes internacionales son 26, procedentes de universidades latinoamericanas de Colombia y México y de universidades europeas de Bélgica, España y Francia.

Los estudiantes latinoamericanos que proceden de la **Universitaria Agustiniana-UNIAGUSTINIANA**, de Bogotá Colombia son, Cristian Guarnizo Rodríguez, Lizeth Márquez Charriz, Cristian Salinas Ibáñez y Mariana Arciniegas Cruz. Esta última se encuentra estudiando un segundo semestre en nuestra universidad. Todos ellos son alumnos de la Escuela Profesional de Marketing Global y Administración Comercial de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. En esta misma Facultad, en la Escuela Profesional de Turismo, Hotelería y Gastronomía, se encuentra Oscar Ñustes Fonseca, de la **Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia**, de Tunja, Boyacá.

De México, el presente semestre hemos recibido a siete estudiantes, cinco del **Instituto Politécnico Nacional**, de Ciudad de México: Michelle Escobar Guarneros, quien fue aceptada en la Facultad de Psicología; Claudia Gómez Navarro, en la Facultad de Ingeniería, Escuela Profesional de Ingeniería Informática, Valeria Juárez Casillas, en la

Facultad de Ingeniería Industrial, Maximiliano González Pérez y Joseline Pérez Jiménez, quien junto a Carlos Eduardo García Coronado de la **Universidad Autónoma de Ciudad Juárez** de Chihuahua, asisten a nuestra Facultad de Arquitectura y Urbanismo. Por último de la **Universidad Autónoma de Baja California**, ubicada en Ensenada, México, recibimos este semestre a Olga Viridiana Valdovinos Lira, estudiante de Ingeniería Mecatrónica.

De las universidades europeas, forman parte de la comunidad universitaria, Diane Esctruch, de la **Universidad Libre de Bruselas**, de Bélgica, quien continúa por segundo semestre en



En primera fila de izquierda a derecha: Camilo Salinas, Ana Jiménez, Viridiana Valdovinos, Michelle Escobar, Arq. María del Carmen Fuentes, Coordinadora de Movilidad Educativa para España e Iberoamérica, Fabián González, Joseline Pérez, Valeria Juárez y Mariana Arciniegas. En la segunda fila: Oscar Ñustes, Anggie Márquez, Claudia Gómez, Cristian Guarnizo y Carlos García, todos ellos estudiantes de España, Colombia y México. Imagen: Regina Osores.

la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de nuestra universidad. Ana Pérez Jiménez quien se encuentra realizando el internado en la Escuela de Veterinaria, Facultad de Ciencias Biológicas, es estudiante de la **Universidad CEU Cardenal Herrera** de Valencia, España.

De Francia, en el presente semestre recibimos a Charlotte Henry de la **Universidad Paris Est Marne-La-Vallée**, quien está matriculada en la Facultad de Humanidades y Lenguas Modernas; Sacha Sligouk de la **Universidad François Rabelais** quien lleva cursos en la misma Facultad y también en la Facultad de Derecho y Ciencia Política: Por último Solène Brachet de la **Universidad Jean Moulin Lyon III**, quien se encuentra matriculada en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. De esta misma universidad, continúa su estancia iniciada el semestre 2017-II



La Coordinadora de Movilidad Educativa para los países francófonos, Mg. Arq. Regina Osores (extremo derecho) con los estudiantes Abdessamad Tichattibin, Lèona Dantes, Solène De Gail. Imagen: María del Carmen Fuentes

Lucia Cranfield, quien es alumna en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales. Como ella otros 9 estudiantes se encuentran por segundo semestre consecutivo en nuestra universidad: Lèona Dantes, Solène De Gail y Abdessamad Tichattibin, que proceden de la **Universidad de Estrasburgo** y están inscritos en la Facultad de Derecho y Ciencia Política.

De la **Universidad Caen Normandie**, los estudiantes Abdrehim Ait Ouallouche, Elisa Gresselin y Sara Newland, continúan sus estudios en la Facultad de Humanidades y Lenguas Modernas.

Barbara Breton, representa a la **Universidad Franche-Comte** y lleva cursos en la Facultad de Psicología y en la Escuela Profesional de Turismo, Hotelería y Gastronomía, mientras que Alexia Ganion de la **Universidad Savoie Mont Blanc** está inscrita cursando diferentes asignaturas en varias Escuelas Profesionales.



- 1 La Dra. Sandra Negro Tua, el Dr. Elio Iván Rodríguez Chávez, y las estudiantes Charlotte Henry de la Universidad Paris Est Marne-La-Vallée y Sacha Sligouk de la Universidad François Rabelais con el Dr. Fernando Rosas Moscoso, Director del Programa de Estudios Básicos.
- 2 El Dr. Santiago Rojas Tuya, Director de la Escuela Profesional de Electrónica, la Mg. Ing. Juana Segura González, docente de la Escuela Profesional de Ingeniería Informática y el Mag. Ing. Humberto Linárez Coloma en representación del Director de la Escuela de Ingeniería Informática.
Imágenes: María del Carmen Fuentes

Como acto final del evento se procedió a llamar a cada uno de los estudiantes para entregarles un presente a nombre de Relaciones Universitarias y tomarse la foto oficial con su Directora y el Rector.

El brindis de honor se hizo con chicha, elaborada en base a maíz morado, sabor que los estudiantes disfrutaron mucho, así como los diferentes bocaditos dulces y salados preparados por el Centro de Alimentos y Bebidas de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, El Mesón del Estudiante.

La presencia de los estudiantes internacionales en nuestra comunidad universitaria se sustenta en los Convenios —Marco o Específico de Movilidad Estudiantil— suscritos con las diferentes universidades de origen. Bajo esta modalidad se encuentra la totalidad de universidades europeas.

Los estudiantes latinoamericanos, vienen a nuestra universidad, como parte de los convenios antes señalados o por pertenecer a una red como la Unión de universidades de América Latina y El Caribe—UDUAL, a la que nuestra universidad se encuentra afiliada o como parte de su Programa Académico de Movilidad Educativa, PAME-UDUAL, iniciado en 2006, en el que participan alrededor de 80 instituciones de educación superior de 22 países.

El segundo es la Plataforma de Becas de la Alianza del Pacífico en la que intervienen universidades de Colombia, Chile, México y Perú, en este programa se otorgan becas con el propósito de contribuir a la formación de capital humano de alto nivel en los países miembros. Las áreas prioritarias son Negocios, Finanzas, Comercio Internacional, Administración Pública, Ciencias Políticas, Turismo, Economía, Relaciones Internacionales, Medio Ambiente y Cambio Climático, Innovación, Ciencia y Tecnología e Ingenierías.

Vemos con agrado como día a día crece el interés de las universidades mexicanas y colombianas por nuestra universidad. Algunas de las cuales, como el Instituto Politécnico Nacional de Ciudad de México, y la Universidad Autónoma de Baja California de Ensenada y Mexicali (México), nos envían estudiantes de forma ininterrumpida desde el año 2013. Entre las universidades colombianas, la UNIAGUSTINIANA de Bogotá, lo hace desde el 2015.

Con las universidades francesas, se establecieron los vínculos antes que con las latinoamericanas, y desde entonces se mantiene de forma regular el número de alumnos que solicitan estudiar durante un año en la URP. Las universidades españolas envían a sus estudiantes desde el año 2011.



En la primera fila: Sacha Sligouk, Arq. María del Carmen Fuentes, Michelle Escobar, Solène Brachet, Dra. Sandra Negro, Dr. Elio Iván Rodríguez Chávez, Ana Jiménez, Mg. Arq. Regina Osoreo, Fabián González, Oscar Ñustes y Charlotte Henry.

Segunda fila: Claudia Gómez, Alexia Ganion, Camilo Salinas, Mariela Arciniegas, Valeria Juárez y Viridiana Valdovinos.

Tercera fila: Abdessamad Tichattbin, Solène De Gail, Lucia Cranfield, Léona Dantes, Carlos García, Cristian Guarnizo, Anggie Márquez y Joseline Pérez.

Imagen: Natalia López Montoya

La Movilidad estudiantil y docente, es sólo uno de los aspectos de la internacionalización, iniciada con el Proceso de Bolonia en 1999, en el que se consideró la necesidad del intercambio estudiantil para optimizar la educación superior en el contexto de la globalización.

Otros temas que deben ser considerados en la internacionalización son la doble titulación, las pasantías de investigación, los proyectos educativos conjuntos, el reconocimiento conjunto de grados y títulos y la estructuración de un sistema de transferencia y acumulación de créditos, todas ellas acciones derivadas de la política institucional.

El Perú es un destino preferencial para los estudiantes internacionales por ser un país que presenta variados ecosistemas que lo sitúan en un lugar de importancia estratégica a nivel mundial. Cuenta con tres regiones naturales: la Costa, con el mar peruano como una de las

cuencas pesqueras más importantes del planeta; sus playas y desiertos constituyen un gran atractivo para los estudiantes.

La sierra, cuya cordillera de los andes atraviesa el territorio de norte a sur presenta variadas eco regiones siendo un excelente lugar para disfrutar de paisajes muy diferentes en cada una de ellas. La visita a los pueblos y comunidades indígenas permite conocer sus costumbres y participar de sus tradiciones milenarias.

La Amazonia, caracterizada por ser la extensión más grande de bosque húmedo tropical y una de las fuentes principales de biodiversidad del planeta donde encontrarán —además de paisajes insuperables— una gran variedad de especies animales y vegetales en las reservas naturales.



Paisajes peruanos.

- 1 Costa: Caleta San José, Quilca, Arequipa. Imagen: <https://goo.gl/xHZrXZ>
 - 2 Sierra: Andenes de Moray, Cusco. Imagen: <https://goo.gl/HvgFuz>
 - 3 Selva: Guacamayos en el Parque Nacional del Manu, Madre de Dios. Imagen: <https://goo.gl/zVSD4N>
- [Consultas: 2.05.2018]

Por último, no podemos dejar de mencionar el extraordinario patrimonio inmaterial, constituido por la riqueza de fiestas, música, danzas, y la gastronomía a lo largo y ancho de todo el territorio nacional.

Los beneficios para los estudiantes internacionales al participar en un Programa de Movilidad en la Universidad Ricardo Palma son muchos en los aspectos personales, académicos y profesionales.

1. Les permite conocer nuestra sociedad y nuestra cultura, que a pesar de existir muchas semejanzas con otros países latinoamericanos, también hay grandes diferencias.
2. Aprenden a ser tolerantes, a respetar y sobrellevar las diferencias culturales.
3. Desarrollan una mayor sensibilidad frente a problemas comunes de un mundo globalizado.
4. Les enseña a valorarse, a comprobar que “si pueden” adaptarse a nuevas situaciones y a hacer frente a ellas, a controlar su tiempo y su dinero.
5. Extienden las perspectivas de su formación profesional al enfrentarse a contextos académicos y culturales diferentes.
6. Mejora el currículum porque frente a una institución académica o un empleador, significa que son personas que tienen interés por aprender y ser mejores.
7. En el caso de los estudiantes francoparlantes, además, perfeccionan su dominio del idioma español.
8. Conocen nuevas amistades a las que aprenden a respetar y querer. Los compañeros con los que comparten aulas, provenientes del mismo país, o de países y culturas tan

diferentes a las suyas, se convertirán en amigos para siempre.



Antes, sólo estudiantes de Colombia y México que se conocieron en la Universidad Ricardo Palma; hoy grandes amigos disfrutando del paisaje de la Laguna 69 en Huaraz (Ancash, Perú).
Imagen: <https://goo.gl/bD5pnU> [Consulta: 2.05.2018]



Algunos de los estudiantes internacionales posando con las mochilas entregadas por Relaciones Universitarias en la Ceremonia de Bienvenida a nuestra casa de estudios.
Imagen: María del Carmen Fuentes

El Rector, la Directora de Relaciones Universitarias y las Coordinadoras de Movilidad Educativa, reiteramos nuestra bienvenida a los estudiantes internacionales y prometemos hacer lo posible porque su estadía en nuestro país y en la Universidad Ricardo Palma resulte inolvidable.

Arq. María del Carmen Fuentes Huerta
Coordinadora de Movilidad Educativa
Relaciones Universitarias